



CASINO DE JEUX, PLACE DE CRÊTE

Un public vulnérable : pourquoi les jeunes sont en danger ?

Le maire de Thonon cible la jeunesse

- Le maire de Thonon le dit lui-même dans la presse « *Nous on vise les jeunes, les populations actives et les urbaines.* » 1er février 2023, *Le Faucigny*.

- Cette affirmation est particulièrement préoccupante, car **les jeunes sont une cible de choix pour l'industrie du jeu et un public hautement vulnérable.**

Les jeunes, une proie facile pour les jeux d'argent

Selon l'Observatoire des jeux (ODJ) et des études menées par l'Autorité nationale des jeux (ANJ), les jeunes sont particulièrement exposés aux risques des jeux d'argent et de hasard.

Quelques chiffres alarmants :

- 34% des 15-17 ans ont déjà joué à des jeux d'argent alors que c'est interdit aux mineurs (source : ANJ, 2023).
- Les moins de 25 ans développent des comportements addictifs plus rapidement que les adultes (Observatoire des jeux).
- Environ 30% des joueurs problématiques ont commencé à jouer avant 18 ans (source : Institut Fédératif des Addictions Comportementales, 2022).

Pourquoi les jeunes sont vulnérables ?

Leur cerveau est encore en développement, notamment la partie liée à la prise de décision et au contrôle des impulsions.

Pourquoi ce casino est un danger pour la jeunesse ?

- Un accès facile en centre-ville.
- Le casino serait situé face à quatre établissements scolaires de la place de Crête (maternelle, primaire, collège, lycée).
- Une proximité immédiate avec un hub de transports publics, facilitant l'accès des jeunes.

Un Casino est une industrie qui sait séduire les jeunes

Les casinos et les plateformes de jeux utilisent des techniques marketing agressives pour attirer une clientèle jeune :

- Des jeux numériques rapides, inspirés des jeux vidéo (machines électroniques, slots interactifs).
- Des offres promotionnelles et des événements festifs pour banaliser le jeu.
- Une mise en avant du **rêve de fortune rapide**, alors que les chances de gagner sont infimes.

L'addiction au jeu : un risque majeur

Les jeunes sont particulièrement vulnérables à l'addiction :

- **Une dopamine en plein développement** : Le jeu stimule les mêmes circuits neuronaux que les drogues (source : INSERM, 2021).

- **Une plus grande impulsivité** : Moins de contrôle sur leurs décisions, donc plus de risque de tomber dans l'engrenage du jeu.
- Une **illusion du contrôle** : Les jeunes pensent souvent qu'ils peuvent « battre le système » en développant des stratégies, alors que les jeux sont conçus pour faire perdre.

Conséquences : endettement et échec scolaire

Les impacts du jeu excessif chez les jeunes sont dévastateurs.

Risque d'endettement précoce :

- Le jeu peut mener à des emprunts ou dettes auprès de proches ou d'institutions financières.
- 20% des joueurs problématiques de moins de 25 ans ont déjà contracté des dettes à cause du jeu (source : Observatoire des jeux, 2023).

Impact sur les études et l'avenir professionnel :

- Désintérêt pour les études, absentéisme et chute des résultats scolaires.
- Développement de troubles anxieux et de dépression liés aux pertes financières et à la spirale de l'addiction.

Une responsabilité politique

Le maire de Thonon ne peut pas ignorer ces faits. **Pourquoi implanter un casino en face d'établissements scolaires ?** Le Gouvernement et le Préfet ne peuvent pas autoriser un tel projet.

Ce projet est un piège pour la jeunesse locale.

Un casino en centre-ville expose directement les jeunes à la tentation et augmente les risques d'addiction, d'endettement et d'échec scolaire.

Mobilisons-nous contre ce projet !

- Partage cette fiche et informe ton entourage des risques !
- Exprime-toi lors de l'enquête publique pour protéger la jeunesse de Thonon.

L'État peut refuser un projet s'il estime que les risques économiques, sociaux et sécuritaires sont trop élevés.

Une forte mobilisation citoyenne peut faire basculer la décision.